
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 42. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 24. Juni 2025 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 168 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Anträge auf Leistungen aus dem Hessen-Fonds wurden Stand 
heute gestellt 

 

 
Frage 169 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege Ich frage die Landesregierung:  
Wann und in welcher Form wird der im Januar 2024 in Auftrag gegebene 
hessische Hospiz- und Palliativbericht veröffentlicht? 

 

 
Frage 170 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege Ich frage die Landesregierung:  
Wie und in welcher Form plant sie, den hessischen Pflegebericht fortzu-
führen? 

 

 
Frage 171 Abg. Christoph Mikuschek (CDU)  Minister für Bundes- und Europaange- 

legenheiten, Internationales und Entbüro- 
kratisierung und Bevollmächtigter des 
Landes Hessen beim Bund 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist ihre Bilanz nach einem Jahr Bürokratiemelder?  

 
Frage 172 Abg. Nina Eisenhardt (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur  Ich frage die Landesregierung:  
Wann soll der kommende Hochschulpakt für die Jahre 2026-2030 unter-
schrieben werden? 

 

 
Frage 173 Abg. Christoph Sippel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
 Ich frage die Landesregierung:  

Was bedeutet die Kürzung der Landesregierung von 2 Mio. Euro beim  
Sonderinvestitionsprogramm SWIM/SWIM Plus für Hessens Schwimm- 
bäder? 

 

 
Frage 174 Abg. Julia Herz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 
Ich frage die Landesregierung:  
Bis zu welchem Zeitpunkt muss die Lehrkräfteakademie auf Anweisung des 
Kultusministeriums bzw. der Staatskanzlei gendergerechte Schreibweisen 
mit Sonderzeichen von Webseiten, bspw. aus Titeln von bereits statt- 
gefundenen Veranstaltungen oder Fortbildungen, rückwirkend entfernen? 
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Frage 175 Abg. Andreas Ewald (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 
und Soziales 
 Ich frage die Landesregierung:  

Über welches Produkt und in welcher Höhe erfolgt die Förderung des  
Projektes Rainbow Refugees im Sozialhaushalt 2025? 

 

 
Frage 176 Abg. Pascal Schleich (AfD)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales Ich frage die Landesregierung:  
Erkennt sie in der auf dem Deutschen Evangelischen Kirchentag Han- 
nover von einer Mitarbeiterin der hessischen Hochschule Fulda geleiteten  
Veranstaltung „Werde mutig und stark. Empowerment für BiPoC/PoC-Kin-
der“, zu der weiße Personen explizit keinen Zugang haben, eine rassistische 
Diskriminierung und somit eine Verletzung des Allgemeinen Gleichbehand-
lungsgesetzes? 

 

 
Frage 177 Abg. Nina Eisenhardt (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie, um die, aufgrund der durch sie ver- 
anlassten Kürzungen der Rücklagen von Hessens Schulen, drohende Schlie-
ßung des MINT-Zentrums Groß-Gerau zu verhindern? 

 

 
Frage 178 Abg. Kim-Sarah Speer (CDU)  Minister für Bundes- und Europaange- 

legenheiten, Internationales und Entbüro- 
kratisierung und Bevollmächtigter des 
Landes Hessen beim Bund 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat sie in dieser Legislaturperiode im Bereich der  
Europäischen Jugendpolitik ergriffen? 

 

 
Frage 179 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
 Ich frage die Landesregierung:  

Wie bewertet sie die erfolgreiche Teilnahme der Universitäten Frankfurt, 
Marburg, Gießen und Kassel sowie der Hochschule Rhein-Main an der Aus-
schreibung „Lehrarchitektur“ der Stiftung Innovation in der Hochschul-
lehre? 

 

 
Frage 180 Abg. Sebastian Sommer (Hochtaunus) (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
 Ich frage die Landesregierung:  

Wie wurde der diesjährige Gigabitgipfel in Bad Vilbel angenommen?  
 
Frage 181 Abg. Hans Christian Göttlicher (CDU)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bereitet sie künftige Schulleiterinnen und Schulleiter auf ihre anspruchs-
volle Leitungsaufgabe vor? 

 

 
Frage 182 Abg. Tobias Utter (CDU)  Minister für Bundes- und Europaange- 

legenheiten, Internationales und Entbüro-
kratisierung und Bevollmächtigter des 
Landes Hessen beim Bund 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat sie in dieser Legislaturperiode ergriffen, um Kom-
munen, Projekte und Verbände bei dem Abruf europäischer Fördermittel zu 
unterstützen? 

 

 
 
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 183 Abg. Karsten Bletzer (AfD)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation Ich frage die Landesregierung:  
Wie lässt sich der massiv steigende Energiebedarf von Rechenzentren, ins-
besondere im Zusammenhang mit KI-Anwendungen, vereinbaren mit der 
grundgesetzlich verankerten Klimaneutralität in Deutschland und damit auch 
in Hessen bis 2045? 

 

 
Frage 184 Abg. Maximilian Schimmel (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation Ich frage die Landesregierung:  
Welche wesentlichen Beschlüsse hat Hessen bei der Digitalministerkon- 
ferenz mitinitiiert? 
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Frage 185 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 
Gesundheit und Pflege Ich frage die Landesregierung:  

Wie schätzt sie die aktuelle Aufstellung des Rettungsdienstsystems in Hessen 
angesichts der Verfassungsbeschwerde der Björn-Steiger-Stiftung gegen die 
Bundesrepublik Deutschland und das Land Baden-Württemberg ein? 

 

 
Frage 186 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege Ich frage die Landesregierung:  
Für wie zielführend hält sie die von ihr vorgeschlagenen kommunalen Ge-
sundheitskoordinatoren angesichts der Kritik aus den Kommunen daran? 

 

 
Frage 187 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
 Ich frage die Landesregierung:  

Wie viele Sprungbeförderungen gab es in den Ministerbüros der Ressorts zu 
den Beförderungsstichtagen seit dem 1. April 2024? 

 

 
Frage 188 Abg. Marcus Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
 Ich frage die Landesregierung:  

Wann kann der Verein Abá e. V. in Frankfurt am Main mit einer Bewilli-
gung aus dem WIR-Programm für seine 15 Sprachkurse mit über 200 Teil-
nehmenden rechnen? 

 

 
Frage 189 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr, 

Wohnen und ländlichen Raum Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern wurde bei der verkehrlichen Prognose für das Jahr 2035 für die 
Ortsdurchfahrt Lispenhausen die vollständige Eröffnung der A 44 berück-
sichtigt? 

 

 
Frage 190 Abg. Olaf Schwaier (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
 Ich frage die Landesregierung:  

Ist ihr bekannt, ob und ggf. wie viele Unfälle es in den vergangenen fünf 
Jahren (bitte in Jahresscheiben) auf Bundesautobahnen, Bundes- und Lan-
desstraßen mit Pylonen oder mit Teilen von Pylonen gegeben hat, die nicht 
(mehr) an ihrem ursprünglichen Ort standen bzw. welche Maßnahmen wur-
den ergriffen, um solchen Unfällen entgegenzuwirken? 

 

 
Frage 191 Abg. Christin Ziegler (CDU)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen unterstützt sie die kulturelle Bildung der Schüle-
rinnen und Schüler? 

 

 
Frage 192 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat  Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie angesichts der stark gestiegenen Kosten, den finanziellen Beitrag 
des Landes zur Maindeich-Sanierung in der Stadt Offenbach zu erhöhen? 

 

 
Frage 193 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat Ich frage die Landesregierung:  
Warum liegt trotz öffentlicher Ankündigungen bis heute kein konkreter Vor-
schlag der Landesregierung zur gesetzlichen Neuregelung des Klimabeirats 
vor? 

 

 
Frage 194 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr, 

Wohnen und ländlichen Raum Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Gespräche hat sie mit Vertretern des Bundes in den letzten 
zwölf Monaten geführt, um die Realisierung eines Gaskraftwerksneubaus 
am Standort Großkrotzenburg voranzutreiben? 
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Frage 195 Abg. Katy Walther (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr, 
Wohnen und ländlichen Raum Ich frage die Landesregierung:  

Entsteht ein Interessenkonflikt zwischen der Tätigkeit von Dr. André K. als  
neuer Mobilitätsbeauftragter im HMWVW und seiner Funktion als Ge-
schäftsführer des Rhein-Main-Verkehrsverbundes (RMV)? 

 

 
Frage 196 Abg. Julia Herz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie plant sie, die Grundschulen aus dem Schulamtsbezirk Wiesbaden und 
Rheingau-Taunus-Kreis, die Überlastung beim Schulamt Wiesbaden und 
dem Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen angezeigt haben, zu ent-
lasten? 

 

 
Frage 197 Abg. Mathias Wagner (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
 Ich frage die Landesregierung:  

Ist die Äußerung „Es ist aus meiner Sicht richtig, den Weg der Zurückwei-
sungen weiterzugehen“ (zitiert u.a. auf hessenschau.de) von Innenminister 
Poseck in Bezug auf die diesbezügliche Entscheidung des Verwaltungsge-
richts Berlin die Haltung der Landesregierung in dieser Frage? 

 

 
Frage 198 Abg. Nina-Heidt Sommer (SPD)  zurückgezogen 

 
Frage 199 Abg. Elke Barth (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr, 

Wohnen und ländlichen Raum Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat das hessische Wirtschaftsministerium ergriffen, um 
Start-ups und innovative Unternehmen in Hessen zu fördern? 

 

 
Frage 200 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Personen wurden zum 1. Mai 2025 zum Quereinstieg in den pä-
dagogischen Vorbereitungsdienst mit nur einem Unterrichtsfach zugelassen? 

 

 
Frage 201 Abg. Christoph Sippel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet Ministerpräsident Boris Rhein sein 2024 formuliertes Ziel, 
Olympische Wettbewerbe auch in Hessen auszurichten, angesichts der Tat-
sache, dass Hessen im aktuellen Bewerbungsprozess Deutschlands um die 
Ausrichtung der Olympischen Spiele keinerlei Rolle spielt? 

 

 
Frage 202 Abg. Abg. Nina-Heidt Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur Ich frage die Landesregierung:  
Hat es im Rahmen der Hochschulpakte Kürzungen, Einschnitte oder Schwer-
punktsetzungen gegeben? 
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